
 

 

 

Réunion du Mardi 18 MARS 2025 à 19h30, rue Magis n°20 

Au Collège St Louis (merci pour l’accueil). 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
  

Présents :  Monique Brichard, Jean-Claude Coumans, Olivier Dheur, Serge Floëge,   

  Marie-Christine Gengoux, Jean Jamar, Anne-Marie Esquenet, Vincent Philippart, 

   Lou Pipers, Nestor Streel, Anne-Marie Veithen, 

Excusés : Charles Bougard, Vincent Philippart, Alexandre, du MMIL, Audace Bireha, Yves Demeuse, 

  Pierre Dressen,  

Invitées :   Madame Latifa Es-Safi, Première Directrice Administrative ff  

  du département de proximité, ainsi que  

  Madame Murielle Geurts, Agent de Développement Local - Zone Outremeuse- 

  Amercoeur-Longdoz-Vennes 

Notes :   Lou Pipers 

Animation :     Olivier Dheur 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1)  Info Murielle Geurts 

 En Outremeuse, belle initiative : l’asbl : Le Chal’Heureux : organise au Chalet, des repas les 

 mardi soir (jusque 20h environ), et à certaines occasions : aide contre la solitude ! 

 

2) Madame Latifa Es-Safi – Département Proximité de la Ville 

 Il faut savoir que les finances de la Ville sont catastrophiques, et impacte le déroulement des 

 finances aux Comités du Quartiers ; ce n’est pas une mauvaise gestion, c’est lié au fait que la 

 Région Wallonne a décidé de revoir ses subsides (cf, le transfert de certains chômeurs vers le 

 CPAS). Résultat : charges nouvelles, politiques nouvelles, des banques qui rechignent à prêter 

 aux Communes. 

 La Ville a aussi la charge des pensions ; et elle n’a toujours pas de budget, est en attente. 

 Cela a une influence sur la cohésion sociale : restrictions sur les dynamiques des quartiers : les 

 services à la population, sont plus chers (locations de chalets, de locaux, fêtes de quartier, …). 

 Si on compte le prix d’entrée piscine, par exemple, de 3,50 euros (cela ne change pas pour le 

 moment), faut savoir que cela coûte 10 fois plus à la Ville … 

 Il faut donc attendre l’adoption du budget avant de futures acceptations de frais ; ça va être 

 plus compliqué pour : les Maisons de jeunes, les contrats de travail, les Comités de quartiers …. 



 Ou les stages jeunes qu’offre la Ville, avec des pro, avec encore un remboursement de la 

 mutuelle, à 25 euros/semaine … 

 Pour notre Comité, elle peut faire écho de notre dynamisme auprès du Bourgmestre, mais elle 

 ne peut répondre.  Elle travaille en ce moment sur 1/12ième provisoire. 

 La Ville assure bien sûr les dépenses obligatoires, la matière régalienne : cartes d’identité, 

 déchets, état civil, … mais ses matières à elle ne sont pas obligatoires, sauf le service social 

 communal, les pensions… 

 

 La Ville gère les gens, du berceau à la tombe : vaccinations, vie des citoyens, O.N.E., jeunes de 

 3 à 26 ans (18 Maisons de jeunes), Centre J, Mado (adolescents) : difficultés liées à la 7ième 

 professionnelle supprimée ; le sport (12 animateurs) : tout public piscines, halls omnisport, … 

 La piscine de Grivegnée : asbl, ne dépend pas de la Ville ; mais après les travaux, elle reviendra   

 sous tutelle communale.  La tutelle Jeunesse, c’est Monsieur Hurard. 

 Elle a aussi la tutelle administrative (fait rapports, etc), des clubs seniors (20 animateurs 

 socio-culturels seniors), de l’accueil extra-scolaire (dans les écoles et les heures de cours – les 

 écoles de devoirs, le Service social communal (inondations, tour Kennedy – 250 personnes -, qui 

 est un immeuble privé). 

 

 Muriel voit le dynamisme des quartiers ; son espace : un animateur senior, un sportif, et deux 

 animateurs jeunesse.  Muriel a l’œil attentif dans les quartiers : concertation avec la police, 

 l’auberge de jeunesse, les concerts, le 15 août, …  Elle ne doit en principe pas faire de 

 l’animation, mais rentrer des projets.  Comme dit Muriel : « je demande des sous, que l’on 

 m’accorde ou pas ; je négocie les prix. 

 

 On arrive à nos questions, notre demande de soutien de projet, avec la Ville essentiellement. 

 Latifa : « vous serez sollicités par un diagnostic (voir, en 2002 : 1er projet de ville à Liège). 

 La Région Wallonne impose un « plan stratégique transversal », un projet de Ville.  Ils vont 

 solliciter les Comités. 

 La C.C.C.Q. (Concertation Consultative des Comités de Quartier), quel lien avec le Service de 

 Mme Es-Safi ?  Le mieux est de s’adresser à Yassin, qui le suit ; il y a assisté il y a longtemps, 

 quand on parlait de la « Charte des Comités de Quartier » (https://www.liege.be/fr/vie-

 communale/services-communaux/quartiers/relations-avec-les-comites-de-quartiers/charte-

 des-comites-de-quartier-de-la-ville-de-liege-1;) il faut voir ce que le Bourgmestre va faire. 

 Son impression : « il va mourir de sa belle mort » ou « se nourrir de ses cendres ».  Elle trouve 

 que les Comité de quartiers se débrouillent bien ; est-il vraiment utile ?  En fait, elle n’a aucun 

 contact avec la CCCQ. 

 

 Venons-en à l’appel à projets « Valorisons nos quartiers ! » : il sera reconduit, avec trois prix.  

 Vous voyez la Ville et la défendez. 

 

 Olivier, président du comité, dira : « on veut marquer notre emprunte » 

 L’idée est de refaire une activité fin juin sur l’ancien terminus du bus 4, (terrain qui dépendrait 

 d’une asbl de défense de Liège basée à Bruxelles) …   

https://www.liege.be/fr/vie-communale/services-communaux/quartiers/relations-avec-les-comites-de-quartiers/charte-des-comites-de-quartier-de-la-ville-de-liege-1
https://www.liege.be/fr/vie-communale/services-communaux/quartiers/relations-avec-les-comites-de-quartiers/charte-des-comites-de-quartier-de-la-ville-de-liege-1
https://www.liege.be/fr/vie-communale/services-communaux/quartiers/relations-avec-les-comites-de-quartiers/charte-des-comites-de-quartier-de-la-ville-de-liege-1


 Dans le cadre, notamment de « quartiers pluriels ». 

 

 Latifa demande ce qu’on attend de la Ville. 

 Lou : « cet espace est occupé par des enfants, jeunes, adultes, seniors …. ; il est essentiel que 

 cet espace soit sécurisé : les camions de Big mat y passent, mais les voitures également ; et 

 elles y stationnent, ce qui complique également le passage des camions ; c’est vraiment 

 nécessaire de sécuriser : des « plots » rétractables ? Dessiner des camions sur le sol à l’espace 

 qui leur est destiné, derrière les bancs  (pas devant, sur les pieds des gens assis);   

 replacer les grands pots afin d’éviter cette seconde sortie-entrée.  Cet espace a un besoin 

 d’arrosage régulier des arbres en pot, et de contrôle des incivilités : nourriture des pigeons, et 

 déjections canines sur toutes les pelouses et aussi le gravier : c’est la base. 

 Ce terrain est très bien, et pratiquement tous les jours, nettoyé par les services de propreté 

 de la ville. » 

 Latifa nous donnera la réponse début mai, quant au soutien de la Ville. 

 En parlant « affiches » : certains comités (et parfois d’une ou deux rues) demandent des 

 impressions (affiches, journaux, toutes boîtes, etc…) de façon excessive, ce n’est plus possible. 

 Certains se font payer par des publicitaires, puis demandent une impression gratuite … C’est 

 parfois un non-sens. 

 La question du déploiement des policiers au Standard ?  Cela ramène quoi pour la Ville ? 

 On doit limiter les frais de fêtes ; vous, ici, vous ne demandez pas souvent de l’aide. 

 Le Collège travaille sur les catégories (attention à ceux qui en font commerce). 

 Liège est la troisième ville où on est le plus heureux.  Tout le monde veut faire des choses, à 

 Liège. 

 

 Veillez à associer l’associatif du quartier, dans vos projets.  Il faut ménager les agents, leur 

 laisser des week-ends libres… 

 

 Grand merci à Madame ES-SAFI pour l’attention donnée à notre quartier, dans une ambiance 

 bien chaleureuse. 

 

 Nous continuons de parler du projet avec Muriel Geurts.  Quelques mots clefs : 

 . Le 27/6 après-midi : 75 enfants 

 . avec l’école rue Basse-wez (la même que l’année dernière), directrice Mme Bodarwé, nous dit 

 Anne-Marie Veithen. 

 Monique suggère les 3ième et 4ième primaire ; il est décidé que ce serait les 4-5-6 primaires ; 

 Les 5ièmes ont fini à midi. 

 Jardinage ? Vélos ? Herma ? Christophe Ingenito (institut rue Waleffe) ? 

 A suivre … 

 

2) Trajets et horaires des bus Tec, liés l’arrivée du Tram : 

 Anne-Marie Meunier et Jean Jamar sont allés à une réunion organisée par le CQ de Cointe. 

 Le thème : arrêts de bus et fréquences ; 5 comités étaient là. 

 A savoir qu’il faut laisser du temps à l’enquête ; ne pas attendre un résultat rapide. 



 Madame Foccroulle, directrice du Collège St Louis, a remis aux étudiants des questionnaires 

 papier, qu’elle a imprimés, et nous les a remis complétés, une centaine ; elle nous a aussi 

 transmis son analyse. Ces réponses seront déposées chez Urbagora, qui regroupera toutes les 

 réponses.  20 Comités de quartier ont répondu à cette proposition d’enquête. 

 

3) Divers 

.  Anne-Marie Veithen pose la question de l’appel à cotisations, soucieuse dans son statut de 

 commissaire aux comptes lors de l’assemblée générale. 

 Il lui est répondu que celui-ci se trouvait dans l’invitation à la réunion ; et aussi, de la réunion 

 précédente. 

. N’oublions pas l’enquête pour la construction sur le site Darbrefontaine, entre rue de Mulhouse 

 et rue Ansiaux, remarques à envoyer avant le 15 mars.  Des propositions, avis, ont été envoyés 

 à des personnes intéressées. Demande : qu’il n’y ait pas d’accès vers la rue de l’usine, entre 

 autres. 

. Le président nous demande que l’on propose des jours/dates pour la visite des ruches de la 

 Médiacité, à la demande de celle-ci ; sont proposés vendredi 16 h et samedi 10 h en avril, sauf 

 le samedi de Pâques. 

. Nos prochains invités : M. Breuer et M. Demeuse de la CCTAM le 15 avril, M. Bastin de la 

 pharmacie Bastin le 20 mai, Mme l’échevine Clotuche le 17 juin.  

----------------------------------------------------------------------------- 

N’oubliez pas ? 

 

 

    

     

             

En indiquant dans la rubrique « communication » votre NOM + cotisation 2025, merci. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

quartier.longdozboverie@gmail.com   -   www.monquartierlelongdoz.net site Thérèse Jamin 

 

facebook – vitrine rue Grétry  34 
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